

【林・糀谷地区内新設道路の2・3工区の整備予定は？】

上 藤沢・林・宮寺間新設道路第2工区については、三ヶ島工業団地周辺地区土地区画整理事業の中で整備が進められています。また、第3工区（林運動場付近～入間市宮寺の南矢荻バス停付近）のうち所沢市分約368mについて、令和3年度は関連予算として用地購入費など合計5960万8千円が計上されました。今後の実施スケジュールは令和5年度までに用地を取得し、令和6～7年度に道路築造工事が行われる予定になっています。

【三ヶ島工業団地周辺地区における産業団地の創出に向けて】

三ヶ島工業団地周辺地区（林1丁目地内）における産業団地の創出については、所沢市としても優先的に取り組んでおり、地権者組織である土地区画整理組合の設立に向け、準備会による具体的な検討が進められています。なお、本年度は上記道路の用地取得等に係る予算（約2億8千万円）などが計上されています。その他、三ヶ島地区関連の主な事業としては、三ヶ島3丁目・林1丁目地内の下水管布設、東狭山ヶ丘1丁目地内の配水管更新、林1丁目地内の市道の舗装補修、三ヶ島第2区自治会に対するコミュニティ活動推進事業補助金、三ヶ島中のトイレ（2系統目）洋式化の設計、三ヶ島小給食室のノンダクトフード改修事業、林小体育館のトイレ洋式化の設計、三ヶ島中体育館の床改修、狭山ヶ丘コミュニティセンターの冷温水発生機改修工事、所沢市立こあふるの空調設備改修工事に係る予算などが計上されました。

【オンラインセミナーを開催します！】

新型コロナウイルスの感染防止のため、市政懇談会（茶話会）の開催を見合わせておりますが、試行的にWeb会議サービス「ZOOM」を使用したオンラインセミナーを以下の日程で実施いたします（参加費無料）。

- ①5月29日（土）14時～15時
- ②6月26日（土）14時～15時

※参加希望の方は、tokorozawa@oginoyasuo.com までメールにてお知らせ願います。

折り返し参加方法を連絡いたします。

今回は年金・老後に向けた資産形成、NISAやiDeCoの制度などに関する基礎知識について取り上げる予定です。

【プロフィール】

- 1970（昭和45）年2月3日、所沢市生まれ。
- 1993年、早稲田大学政治経済学部経済学科卒業。
- 社会保険労務士・ファイナンシャルプランナー（CFP認定者）・防災士。
- 2019年4月、所沢市議会議員選挙にて当選（連続4期）。市議会議長（第64代）、市議会副議長、市監査委員（議員選出）などを歴任。現在、建設環境常任委員会委員、議会改革に関する特別委員会副委員長。
- 所沢明生病院地域評議員・日本防災士会地方議員連絡会会員。



ご意見・お問い合わせ等 090-8115-3715 【Homepage】 www.oginoyasuo.com
 【E-mail】 tokorozawa@oginoyasuo.com

●編集・発行／荻野泰男事務所 〒359-1166 所沢市糀谷1746-1

所沢市議会議員【無所属】

おぎ の やす お
荻野泰男

市政レポート Vol.80

（納得できる所沢市政を！！） May, 2021

Ogino Yasuo Tokorozawa Shisei Report



（新年度一般会計予算は一部減額修正で可決）

令和3年所沢市議会第1回定例会は2月18日から3月25日まで開催され、市長から提出された令和3年度所沢市一般会計予算をはじめとする当初予算を中心に審議が行われました。修正可決となった一般会計予算および所沢市寿町歴史的建造物整備活用基本方針策定委員会条例を除く議案については、いずれも原案通り可決されました。

一般会計予算の総額は1074億円（前年度比0.9%増）となりました。歳入のうち市税が約518億円（同1.0%減）で、全体の約48%を占めています。一方、歳出については社会保障等の福祉関係費を中心とする民生費が約516億円（同3.8%増）となり、全体の約48%を占めています。土木費は約102億円（同4.3%減）、教育費は約106億円（同5.5%減）となっています。なお、最終日には追加議案として新型コロナウイルスワクチン接種事業などに係る補正予算が可決されています。

【令和3年度に実施予定の主な事業の概要について】

1. 歴史的建造物整備活用事業
 （事業費総額 120万円）

●寿町に所在する国登録有形文化財「秋田家住宅」の整備及び保管中の中心市街地の歴史的建造物（旧灰屋呉服店及び旧佐野屋文具店）の部材復元を進め、その活用を図るものです。郷土の歴史文化の情報発信及び様々な活動を展開することで、ふるさと所沢への愛着と理解を深め、地域の活性化と回遊性の向上を図ることを目的としています。

●【今後の実施スケジュール】

- ・令和3年度：整備活用基本方針策定委員会・庁内検討委員会の立ち上げ
- ・令和4年度：整備活用基本方針の策定
- ・令和5年度：基本設計
- ・令和6年度：実施設計
- ・令和7～8年度：整備工事
- ・令和9年度：公開・活用



秋田家住宅（寿町）

2. ところざわ応援食事券事業 (事業費総額 3億円)

●新型コロナウイルス感染症拡大の影響により売上げが減少した飲食店への支援を目的として、市と所沢商工会議所等で組織する実行委員会が地域経済と商業の活性化を図るために実施する**食事券事業**に対し、**補助金を交付**するものです。

●【食事券の概要】

- ・特典：食事券購入額より**3割分余分**に食事ができる。
- ・対象店舗：市内協賛飲食店
- ・発行総額：9.1億円（プレミアム分を含む）
- ・補助額の内訳
プレミアム分：2.1億円
事務経費：9千万円



3. 所沢カルチャパーク築造事業 (事業費総額 2億1275万3千円)

●所沢カルチャーパーク（下新井）は、**自然環境保全型の総合公園**として、令和3年度までの完成を目指し、整備が進められています。

●ところざわサクラタウンを起点とした東川散歩、同パークや航空記念公園などへの回遊性は所沢の魅力の重要な要素となります。

●今年度は子どもたちの遊び場となる**築山（つきやま）**や**園路・駐車場**などの整備を進めていく予定となっています。なお、**予算常任委員会**において**整備工事費のうち4千万円を減額する修正案**が可決しています。



4. 地域公共交通検討事業 (事業費総額 7319万円)

●市内各地域の交通弱者等に対する円滑な交通手段の確保及び利便性を向上させるための対策について、所沢市地域公共交通会議等により、地域公共交通の方向性や具体的な施策について検討を重ねています。

●令和3年度は、モデルケースとして**三ヶ島地区**において**ワゴン型バスの運行を開始**するほか、運行車両の調達、運行事業者の選定、コースの確定など、**柳瀬地区・富岡地区**における**新たな交通手段の導入**に向けた準備を行います。



5. マンション管理適正化支援事業 (事業費総額 500万円)

●市内の築40年以上の分譲マンションは10年後には現在の103棟から237棟と2倍以上になるなど、今後、**老朽化した分譲マンションの急増**が見込まれています。

●法改正に伴い、市は管理組合に対し助言・指導・勧告ができることとなることを踏まえ、現地訪問等によって市内の分譲マンションの管理状況を把握し、**管理不全に陥っている要支援マンション**を抽出した上で、**マンション管理士等の専門家**を派遣し、**管理の適正化**を図るものです。



荻野泰男 の 一般質問 (3月10日) から



西武新宿線の東西線への乗り入れを！

Q.

昨年9月に行われた東洋経済新報社によるインタビューにおいて、西武鉄道の喜多村社長は「高田馬場から東京メトロ東西線に乗り入れるとか、いろんな選択肢がある」と語っていた。西武新宿線と東西線との相互直通運転の実現に向け、他の沿線自治体と連携し、積極的に取り組んでいくことはできないか？

A.

西武新宿線の東京メトロ東西線への乗り入れは所沢市民にとってもメリットがあり、実現には期待するところである。国の交通政策審議会が平成28年に出した答申ではまだ取り上げられておらず、市としては相互直通運転に向けての取り組みが動き出せば、もちろん協力していきたいと考えている。



市長自身のコロナワクチン接種は？

Q.

市長ご自身の新型コロナウイルスワクチン接種について、現時点ではどのように考えているのか？



A.

何より市民のみなさまが安全で安心してワクチンの接種が受けられるよう万全の体制を整えることを最優先にしたい。市長が率先した方が弾みがつくというのであればそうするし、遠慮した方が他の人が早く受けられることになるのであれば遠慮する。今の状況からワクチンが不足することはないと思われるので、積極的に接種することを考えている。

所沢駅以外にもご当地発車メロディを！

Q.

昨年11月、所沢駅において映画「となりのトトロ」の発車メロディが導入されたが、ところざわサクラタウンの最寄り駅である東所沢駅をはじめ、その他の鉄道駅においてもそれぞれの地域に因んだ発車メロディを導入することについて、検討してはいかがか？

A.

「となりのトトロ」の発車メロディについては多くのメディアで話題になり、市のイメージアップにつながったものと考えている。地域のイメージに合う曲や街を象徴させる曲であれば、市のブランドの一つにもなる。実現にあたっては、鉄道事業者の理解が必要で、何よりタイミングも重要であることから、好機を逃がさないようにしていきたい。



狭山ヶ丘駅前交番の移転は？

Q.

所沢警察署狭山ヶ丘駅前交番について、以前「現在の交番の位置での建て替えや駅東口への移転ではなく、駅西口での移転を予定している」との説明があったが、その後の進捗状況と今後予定しているスケジュールは？

A.

所沢警察署に確認したところ、新しい交番は現在地から60m離れた駐輪場の前に建設される予定になっている。令和3年5月に建設工事に着手し、10月中旬頃に完成する予定である。なお、現在の交番は新交番への移転後に解体工事を行うことになっている。



※右のQRコードから議会中継のサイトにアクセスされると、荻野泰男の質疑及び一般質問の動画をご覧いただけます。



※今回の一般質問では、公共施設長寿命化計画の策定状況等について取り上げたほか、当初予算や所沢市地域公共交通協議会条例の制定についての質疑もあわせて行いました。